
 

 

N i e d e r s c h r i f t   N r .   4 / 2 0 1 1 
 
über die Sitzung des Kinder-, Jugend-, Schul- und Sozialausschusses der 
Gemeindevertretung Wankendorf am 8. November 2011 in „Schlüter´s Gasthof“ in 
Wankendorf. 
 
Beginn: 19.34 Uhr             Ende: 22.54 Uhr 
 
Aufgrund der Einladung des Vorsitzenden, Herrn Friedhelm Weber, vom 28. Oktober 2011 
sind  zu dieser Sitzung erschienen: 
 
Kinder-, Jugend-, Schul-  
und Sozialausschuss:  Vorsitzender Friedhelm Weber  
      Sabine Friedel  
     Marion Gurlit 
     Andrea Loose 
     Marion Tietgen 
     Alexander Voß  
     Tim Wacker 
 
Gemeindevertretung:   Bürgermeisterin Silke Roßmann 
     Björn Loose bis 21.50 Uhr 
     Paul Walter 
   
Amt Bokhorst-Wankendorf:  Anja Rautenberg 

 
Als Gäste: Herr Neumann, Johanniter Unfallhilfe sowie  
     Frau Burmeister, Waldgruppe Wankendorf 
     Frau Lesny,  Waldgruppe Wankendorf 
     Herr Lerche, Schulleiter der Grund- u. Regionalschule 
 

Tagesordnung 
 

  1. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  2. Anträge zur Änderung der Tagesordnung 
  3. Protokoll Nr. 3/2011 vom 16.08.2011 
  4. Mitteilungen 
  5. Anfragen 
  6. Einwohnerfragezeit 
  7. Vorstellung pädagogisches Konzept Johanniter Waldgruppe 
  8. Sicherstellung einer bedarfsgerechten Versorgung von Plätzen in 
      Kindertagesstätten 
  9. Ergänzung zur Förderung der Kindertagespflege 
10. Sicherer Schulweg 
11. Verwendung altes Schulgebäude 
12. Bauwagen am Basketballfeld 
13. Mitteilungswand für Kinder und Jugendliche 
14. Cillis Hütte in der Dorfstraße 

In nichtöffentlicher Sitzung 
  15. Anfragen und Mitteilungen 
  16. Grundstücksangelegenheiten 
  17. Schulangelegenheiten 
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Zu Punkt 1 der Tagesordnung 
 
Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Weber eröffnet die Sitzung um 19.34 Uhr, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest.  
 
 
Zu Punkt 2 der Tagesordnung 
 
Anträge zur Änderung der Tagesordnung 
 
Es werden keine Änderungsanträge gestellt.   
 
 
Zu Punkt 3 der Tagesordnung 
 
Protokoll Nr. 3/2011 vom 16.08.2011 
 
Einwände gegen Form und Inhalt des Protokolls werden nicht vorgetragen.  
 
 
Zu Punkt 4 der Tagesordnung 
 
Mitteilungen 
 
4.1.  
Frau Roßmann teilt mit, dass an der Grund- und Regionalschule Wankendorf eine 
zusätzliche Schulsozialarbeiterin in Vollzeit, befristet bis zum 31.12.2012, beschäftigt wird. 
Diese Maßnahme wird vom Ministerium gefördert. 
 
4.2.  
Frau Roßmann berichtet, dass der NDR den erstaunlichsten Ort Norddeutschlands sucht. 
Wankendorf ist mit aufgeführt. Es kann noch bis zum 01.12.2012 im Internet abgestimmt 
werden. 
 
4.3.  
Auf dem Marktplatz soll in der Weihnachtszeit wieder ein Tannenbaum aufgestellt werden. In 
den vergangenen Jahren hatten Einwohner den Baum zur Verfügung gestellt. Frau 
Roßmann hofft, dass sich auch in diesem Jahr wieder ein Spender findet. 
 
4.4.  
Hinsichtlich des Veranstaltungskalenders 2012 hat Frau Roßmann alle Vereine 
angeschrieben. Rückmeldungen werden bis 25.11.2011 erbeten. 
 
4.5. 
Bis zur Adventszeit kommt die Broschüre der Gemeinde Wankendorf heraus und wird von 
der Jugendfeuerwehr Wankendorf verteilt. 
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Zu Punkt 5 der Tagesordnung 
 
Anfragen 
 
5.1 
Herr Wacker bittet darum, die Sitzung des Kinder-, Jugend-, Schul- und Sozialausschusses 
der Gemeindevertretung Wankendorf zukünftig, wenn möglich, auf den Montag zu verlegen. 
Herr Weber wird dieses Thema in einer der nächsten Sitzungen aufgreifen. 
 
5.2 
Auf Anfrage von Frau Gurlit, einen Schaukasten für Informationsmaterial der Kinder und 
Jugendlichen aufzustellen, verweist Herr Weber auf den Tagesordnungspunkt 13. 
 
 
Zu Punkt 6 der Tagesordnung 
 
Einwohnerfragezeit 
 
Die Jugendlichen Celina Plachta und Sören Reimer möchten den Bauwagen zukünftig 
nutzen und bitten den Ausschuss um Schlüsselübergabe. 
Frau Roßmann weist darauf hin, dass derzeit noch Reparaturarbeiten am Bauwagen 
durchgeführt werden. Herr Weber erklärt den Jugendlichen, dass der Kinder-, Jugend-, 
Schul- und Sozialausschuss sich mit der Vergabe des Schlüssels unter dem 
Tagesordnungspunkt 12 weiter befassen wird und Frau Roßmann den Jugendlichen die 
Entscheidung mitteilen wird. Von Frau Kunstmann aus der Zuhörerschaft kommt der 
Einwand, dass auch die Räume von Waniko zur Nutzung zur Verfügung stehen. 
 
 
Zu Punkt 7 der Tagesordnung 
 
Vorstellung pädagogisches Konzept Johanniter Waldgruppe 
 
Herr Weber begrüßt nochmals Herrn Neumann von dem Johanniter Unfallhilfe e. V. sowie 
Frau Burmeister und Frau Lesny von der Waldgruppe Wankendorf. Sodann stellt Frau 
Burmeister das pädagogische Konzept der Johanniter Waldgruppe mit seinen 
pädagogischen Schwerpunkten sowie der Naturpädagogik wie folgt vor: 
 

- Jahreszeitlicher Rhythmus  
- Freispiel 
- Freude an der Natur 
- Erlangen von sozialer Kompetenz 
- Förderung der Sinne 
- Umweltbildung 
- Gesundheit von Körper, Geist und Seele 
- Situationsorientierter Ansatz 
- Fantasie / Kreativität 
- Ich-Kompetenz 
- Kein vorgefertigtes Spielmaterial 
- Gesunde Ernährung 
- Stille im Wald / innere Ruhe 
- Geborgenheit und Sicherheit 
- Persönlichkeitsentwicklung 
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Sodann erläutert Frau Lesny die Bildungsleitlinien der Waldgruppe. Abschließend schildert 
Frau Burmeister einen Tagesablauf in der Waldgruppe. Sodann erklärt Herr Neumann, dass 
auch hinsichtlich der Schutzhütte nunmehr Zufriedenheit herrscht. Die Materialien der 
Waldgruppe können im Bauhof untergebracht werden.  
 
Herr Weber bedankt sich für die Vorstellung des Konzeptes und verabschiedet Herrn 
Neumann, Frau Burmeister und Frau Lesny. 
 
 
Zu Punkt 8 der Tagesordnung 
 
Sicherstellung einer bedarfsgerechten Versorgung von Plätzen in Kindertagesstätten 
 
Herr Weber erklärt, dass dieser Tagesordnungspunkt bereits in der Sitzung am 16.08.2011 
auf der Tagesordnung stand. Der Punkt wurde zurückgestellt, damit die Fraktionen sich zur 
Beratung zurückziehen konnten. 
 
Herr Loose erklärt, dass in seiner Fraktion noch nicht abschließend beraten werden konnte, 
sodass auch in der heutigen Sitzung keine Beschlussempfehlung seitens seiner Fraktion 
erfolgen kann.  
 
Frau Rautenberg erklärt an dieser Stelle die Dringlichkeit und den Handlungsbedarf der 
Gemeinde Wankendorf. Ab 2013 besteht ein Rechtsanspruch auf einen Platz in einer 
Kindertagesstätte auch für unter Dreijährige. Fördermittel für den Ausbau von Plätzen für 
unter Dreijährige sind nur noch bis zum 15.06.2012 abrufbar. 
 
Frau Friedel spricht sich grundsätzlich für eine überregionale Zusammenarbeit aus. 
Allerdings sollten die Aufnahmekriterien genau festgelegt werden. 
 
Die Freie Wählergemeinschaft erklärt, dass die Fraktion noch nicht getagt hat, aber 
grundsätzlich für eine überregionale Zusammenarbeit ist. 
 
Herr Loose merkt an, dass er nach wie vor eine Dringlichkeit nicht erkennen kann. 
Fördermittel werden seiner Ansicht nach nicht benötigt, da er keine Baumaßnahmen für 
erforderlich hält, da es seiner Ansicht nach keinen Bedarf gibt. 
 
Auf Anfrage erklärt Frau Rautenberg, dass die anderen Vertragsgemeinden einer 
überregionalen Zusammenarbeit zugestimmt haben und nunmehr die Details des Vertrages 
in einem kleinen Rahmen in der Verwaltung besprochen werden sollen. 
 
Auf Vorschlag von Herrn Voß kommt der Ausschuss einstimmig bei einer Enthaltung 
überein, dass die Fraktionen ihre Fragen zu dem Vertrag bis zur nächsten Sitzung der 
Gemeindevertretung vorlegen. Damit die Verwaltung sich darauf vorbereiten kann, sind die 
Fragen rechtzeitig vorab an die Verwaltung zu richten. 
 
 
Zu Punkt 9 der Tagesordnung 
 
Ergänzung zur Förderung der Kindertagespflege 
 
Frau Rautenberg trägt den Sachstand bzgl. der in der Elternbeitragssatzung des Kreises 
Plön verankerten Geschwisterermäßigung zur Tagespflege vor. Durch die 
Geschwisterermäßigung des Kreises kann es beim gemeindlichen Zuschuss zu einer 
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Überzahlung kommen, d.h. dass die Eltern mehr Zuschüsse erhalten, als Sie 
Betreuungskosten zu zahlen haben. 
 
Herr Walter erklärt, dass es seiner Ansicht nach nicht so viele Familien mit mehr als zwei 
Kindern gibt und der Aufwand daher in keinem Verhältnis stünde. 
 
Auf Antrag von Frau Friedel empfiehlt der Ausschuss der Gemeindevertretung einstimmig, 
die Förderung der Tagespflege wie beschlossen bei 1,30 € /Betreuungsstunde zu belassen. 
 
 
Zu Punkt 10 der Tagesordnung 
 
Sicherer Schulweg 
 
Herr Weber erklärt, dass in einer der letzten Sitzungen der Gemeindevertretung beschlossen 
wurde, einen Aufruf in der „Bokhorst-Wankendorfer Rundschau“ zu starten, wonach die 
Autofahrer des Schulweges zu einer vorsichtigeren Fahrweise angehalten werden sollen. 
Dieser Aufruf ist bisher nicht erfolgt. Er bittet die Verwaltung um Abarbeitung des 
gemeindlichen Beschlusses. 
 
Hinsichtlich der weiteren Verfahrensweise schlägt Herr Weber die Gründung einer 
Arbeitsgruppe vor mit der Besetzung durch Ausschussmitglieder, Elternverein, Schule und 
Polizei sowie die Verwaltung. Er weist darauf hin, dass durch die Auflösung der Hauptschule 
keine Schülerlotsen mehr vorhanden sind. Es wurde bereits mehrfach darauf hingewiesen, 
dass der Schulweg teilweise mit überhöhter Geschwindigkeit befahren wird.  
 
Sodann beschließt der Ausschuss einstimmig bei einer Enthaltung eine Arbeitsgruppe zu 
bilden, die sich mit dem Thema „Sicherer Schulweg“ weiterhin befasst. An der Arbeitsgruppe 
nehmen teil Herr Weber, Frau Gurlit und Frau Tietgen. Herr Weber wird sich in 
Zusammenarbeit mit der Verwaltung an die Polizei, die Verwaltung, die Schule und die Eltern 
wenden und um Mitarbeit in der Arbeitsgruppe bitten. 
 
An dieser Stelle äußert Herr Lerche bereits einen Terminwunsch für die Tagung dieser 
Arbeitsgruppe, da sein Terminkalender sehr voll ist. Angedacht ist der 24./25./26.01.2012. 
 
 
Zu Punkt 11  der Tagesordnung 
 
Verwendung altes Schulgebäude 
 
Herr Weber erklärt, dass der Amtsausschuss dem Antrag der Gemeinde Wankendorf 
stattgegeben hat und der Gemeinde Wankendorf eine Frist bis zum 30.09.2012 einräumt, um 
bis dahin eine Verwendung für das alte Schulgebäude zu finden. Nutzungsmöglichkeiten 
sollen an Frau Roßmann gemeldet werden. Auf Vorschlag von Herrn Loose kommt der 
Ausschuss überein, dass Frau Roßmann unter den Mitteilungen der Bürgermeisterin einen 
Aufruf an die Einwohner/innen startet und um Vorschläge zur Nutzungsmöglichkeit des alten 
Schulgebäudes bittet. 
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Zu Punkt 12  der Tagesordnung 
 
Bauwagen am Basketballfeld 
 
Herr Weber berichtet über den Vandalismus am Bauwagen und erklärt, dass er die 
Polizeistation um Mithilfe gebeten hat. Es werden nun häufiger Kontrollfahrten durchgeführt. 
Hinsichtlich der Nutzung haben zwei Gruppen von Jugendlichen ihr Interesse bekundet.  
 
Aus der jüngeren Gruppe haben sich heute zwei in der Einwohnerfragezeit unter TOP 6 
bereits vorgestellt. 
Frau Roßmann erklärt, dass es zwei Schlüssel für den Bauwagen gibt und beide Gruppen 
somit den Bauwagen nutzen könnten. 
 
Der Kinder-, Jugend-, Schul- und Sozialausschuss der Gemeindevertretung kommt 
einvernehmlich überein, jeweils beiden Gruppen einen Schlüssel zur Nutzung zu überlassen. 
 
Frau Gurlit sieht einen Bedarf an Räumlichkeiten und bittet das Thema „Bahnhofsgebäude 
für Jugendliche“ auf eine der nächsten Tagesordnungen zu setzen. 
 
Zu Punkt 13  der Tagesordnung 
 
Mitteilungswand für Kinder und Jugendliche 
 
Es ist beabsichtigt, eine Mitteilungswand als Informationsforum für Kinder und Jugendliche in 
der Gemeinde Wankendorf zu installieren. Der Ausschuss hat nunmehr über den Standort 
und die Mittelbereitstellung zu beraten. 
 
Der Kinder-, Jugend-, Schul- und Sozialausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung 
einstimmig, Cillis Hütte in der Dorfstraße als „Mitteilungsforum“ für Kinder und Jugendliche 
sowie Vereine und Verbände zur Verfügung zu stellen.  
 
Damit Plakate an den Wänden der Hütte angebracht werden können, sollten Platten an den 
Außenwänden befestigt werden. Die Mittelbereitstellung erfolgt unter TOP 14. 
 
 
Zu Punkt 14  der Tagesordnung 
 
Cillis Hütte in der Dorfstraße 
 
Herr Weber erklärt, dass sich einige Jugendliche bereit erklärt hatten, die Renovierung von 
Cillis Hütte zu übernehmen. Erforderlich sind ein Neuanstrich der Hütte und die Reparatur 
des Daches. Herr Walter und Herr Voß stellen sich verantwortlich für die 
Renovierungsarbeiten in Zusammenarbeit mit den Jugendlichen zur Verfügung. 
 
Auf Antrag von Frau Roßmann empfiehlt der Kinder-, Jugend-, Schul- und Sozialausschuss 
der Gemeindevertretung einstimmig, im Rahmen der Haushaltsberatung für das 
Haushaltsjahr 2012 Mittel in Höhe von 500,00 € für die Renovierungsarbeiten an Cillis Hütte 
einzustellen. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Die Jugendlichen, die sich für die Renovierung bereit erklärt hatten, waren Chris Ebsen, Jan-
Hendrik Gippe, Felix Koch und Johann Schuler. 
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An dieser Stelle schließt Herr Weber um 21.50 Uhr den öffentlichen Sitzungsteil. Nach einer 
fünfminütigen Pause wird im nichtöffentlichen Sitzungsteil wie folgt fortgefahren: 
 
Nichtöffentlicher Sitzungsteil: 
 
Zu Punkt 15  der Tagesordnung 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 
 
Zu Punkt 16  der Tagesordnung 
 
Grundstücksangelegenheiten 

- Weiteres Vorgehen Wohnung Alter Bahnhof 
Zu Punkt 17  der Tagesordnung 
 
Schulangelegenheiten 

- Schulstandort Wankendorf zu den Nebenstellen 
 
 
Herr Weber schließt die Sitzung um 22.54 Uhr. 
 
 
 
 
…………………………………………………      ………………………………………………….. 
                   (Anja Rautenberg)                (Friedhelm Weber) 

 


